

# Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt  
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 2026/2018
Amt/Aktenzeichen 75/	Datum 18.12.2018	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Weisenau	Kenntnisnahme	30.01.2019	Ö

## Betreff:

Sachstandsbericht zum Antrag 1863/2018 CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-Weisenau  
hier: Zustand der Wege und Sauberkeit im neuen Friedhof

Mainz, 20.1.2019

gez. Eder

Katrin Eder  
Beigeordnete

## Beschlussvorschlag:

Der Ortsbeirat Mainz-Weisenau nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

## Sachstandsbericht:

Der Wirtschaftsbetrieb Mainz ist als Träger der 14 Mainzer Friedhöfe dafür verantwortlich, die Verkehrssicherheit auf diesen zu gewährleisten. Hierzu gehört selbstverständlich auch die Instandhaltung der hiesigen Wegenetze. Leider finden sich auf vielen Friedhöfen altersbedingte Schäden an den vorhandenen Gehwegen, an deren Beseitigung der Wirtschaftsbetrieb seit einigen Jahren kontinuierlich arbeitet. Dabei werden die Wege vorrangig behandelt, welche Schäden aufweisen, die die Verkehrssicherheit beeinträchtigen. Zwischen den Grabfeldern 1 und 6 (siehe Anhang) wurde eine größere Wurzelhebung bereits von den Mitarbeitern des Wirtschaftsbetriebs aufgenommen. Diese wird im Frühjahr beseitigt. Eine kurzfristige und vollständige Sanierung des von Ihnen benannten Hauptweges ist aufgrund der dargestellten Prämissen derzeit jedoch nicht möglich.

Bezüglich des achtlos weggeworfenen Mülls bittet der Wirtschaftsbetrieb Mainz zu berücksichtigen, dass sich allein an den beiden Hauptwegen parallel zur Wilhelm-Theodor-Römheld-Straße, insgesamt fünf Abfallringpaare zur Entsorgung von sowohl Grün- als auch Restabfällen befinden, welche auch entsprechend beschildert sind. Passanten die den Friedhof als Durchgang nutzen, kommen hier unvermeidlich innerhalb einiger zehn bis maximal 100 Meter an einer Entsorgungsmöglichkeit vorbei. Das Aufstellen zusätzlicher Mülleimer würde nach Auffassung des Wirtschaftsbetriebes Mainz das Problem nicht lösen.

Der Friedhofsverwalter wird sich künftig einmal am Tag um die Reinigung dieses Bereichs kümmern.

Die dauerhafte Schließung des kleinen hinteren Eingangstürchens nahe der Kleingartenanlage trägt zudem dazu bei, dass sich der Durchgangsverkehr in diesem Bereich des Friedhofes reduziert hat.

Für Rückfragen steht die Friedhofsverwaltung jederzeit gerne zur Verfügung.